

para el mundo - pour le monde - for the World - para o mundo - per il mondo

La vida y misión de cada Hermano y de cada Laico se desarrolla en lo que llamamos "Provincia". Es una estructura administrativa intermedia entre el Instituto y la comunidad local o la obra de misión. El Capítulo de 2019 hizo esta petición: *"Teniendo en cuenta la situación actual del Instituto (la edad avanzada y la disminución de Hermanos en unas zonas y el incremento de Hermanos en otras) y mirando hacia el futuro próximo, el Capítulo General pide al Consejo General que a lo largo del sexenio dé los pasos necesarios para que una nueva configuración de las Provincias permita al Instituto seguir cumpliendo la misión que la Iglesia le ha encomendado y atender al cuidado de todos los Hermanos"* (Cap. 2019, Or. 11)

Hacia un Instituto más global

actual del Instituto (la edad avanzada y la disminución de Hermanos en unas zonas y el incremento de Hermanos en otras) y mirando hacia el futuro próximo, el Capítulo General pide al Consejo General que a lo largo del sexenio dé los pasos necesarios para que una nueva configuración de las Provincias permita al Instituto seguir cumpliendo la misión que la Iglesia le ha encomendado y atender al cuidado de todos los Hermanos" (Cap. 2019, Or. 11)

Somos débiles en algunas zonas, pero al tiempo contamos con la rica presencia de Hermanos jóvenes en otras zonas y con muchos laicos viviendo la misma espiritualidad y la misión como Familia Sa-Fa.

Hoy sentimos la necesidad de desplazar la mirada de la Provincia hacia la totalidad del Instituto, a toda la Familia Sa-Fa. Tal vez necesitemos modificar algunas estructuras. Pero lo más importante es siempre el cambio personal. Necesitamos saber cuáles son las claves de vida y de misión para esta nueva situación. Debemos ser capaces de crear nuevas formas de relación y colaboración entre todos; trabajar en equipos locales y nacionales, en redes más amplias, con sentido global. Siempre con el doble objetivo del cuidado de las personas y la misión.

El Instituto ha sido creado gracias al impulso misionero del H. Gabriel y, tras él, de cientos de Hermanos. Y hoy también gracias a la labor de tantos laicos. "Dad gratis lo que habéis recibido gratis" (Mt 10,8): sigamos "engendrando" el Instituto entre todos, Hermanos y Laicos, como Familia Sa-Fa para poder seguir respondiendo a la misión que la Iglesia nos ha confiado.

Nuestra historia está llena de colaboraciones interprovinciales. Quizá haya que incrementarlas hoy. Presentamos en este número algunas de estas colaboraciones actuales.

Nuestro objetivo es presentar algunas de estas colaboraciones actuales.

Nuestro objetivo es presentar algunas de estas colaboraciones actuales.



Animación vocacional y Noviciado común

El espíritu de familia se ha expresado también en los últimos años en la colaboración interprovincial en el campo de la formación y de las vocaciones. Se han llevado a cabo algunas experiencias entre las Provincias Ntra. Sra. de la Asunción, Ntra. Sra. de Loreto y Ntra. Sra. de la Esperanza.

● Hace unos años, la Provincia de la Asunción colaboró con la de Loreto, en México, enviando dos Hermanos que trabajaron, en parte, en este campo de la promoción vocacional. Más recientemente un novicio mexicano hizo su noviciado en Quito (2015-2016). Y otro de Uruguay en 2019-2020, además de algunos de Ecuador y Colombia. En ambas experiencias, Hermanos de las dos provincias se trasladaron a Quito para dar algunos temas. Estancias breves, pero ayudaron a dichos novicios a sentirse unidos a sus Provincias de origen. Sin duda han sido experiencias positivas para ellos por lo que supone de conocimiento de otras partes del Instituto, misión, cultura, experiencia comunitaria... Es un paso importante en estos tiempos de "inter" que nos toca vivir. Probablemente habrá que avanzar más en este aspecto en este tiempo de reorganización y revitalización. Contamos, además, con nuevos medios de enseñanza online.

● Otra experiencia de colaboración entre las Provincias han sido los encuentros de animadores vocacionales o formadores de América realizados en diversos países en los últimos años: Argentina, Uruguay, Ecuador. Fueron intercambio de experiencias de animación, compartir criterios de acompañamiento o de formación y de conocimiento mutuo. La pandemia y algunos inconvenientes cortaron hace tres años estos encuentros, que necesitarían ser reorganizados con planteamientos y visiones nuevos.

H. Fernando Cob



Formación en línea

En el recorrido hacia un Instituto más global, la formación carismática adquiere una importancia decisiva para profundizar y acrecentar en la identidad. La pandemia ha obligado a un uso masivo de plataformas para reuniones y formación. La Provincia N^a S^a de la Esperanza ya comenzó este sistema el año 2012 con el curso "Tras las huellas".

Este curso brinda un recorrido histórico por la época del Hno. Gabriel. Las actividades e interactividades propuestas están en relación con las experiencias de vida de quien lo realiza. Desde 2012, han participado cientos de docentes de varias Provincias con mucho fruto.



Lo complementa el Curso de Espiritualidad Sa-Fa, "Un estilo de vivir Nazaret hoy" (2018), que profundiza el sentido de la espiritualidad en general y la espiritualidad nazarena incursionando en "Los Vínculos que nos unen en JMJ". Igualmente, en estos momentos algunos de nuestros formandos en Timor o en Roma, están siguiendo algunas de sus materias por este sistema. Y el curso de animadores vocacionales. Sin duda se trata de un recurso que puede ayudarnos en este camino emprendido.

H. Néstor Achigar

Encuentros en los lugares de nuestros orígenes

Dentro de las experiencias formativas ofrecidas por los Hermanos y compartidas con todos los miembros de la Familia Sa-Fa, se han realizado desde hace años los "Encuentros de Belley", peregrinación a los lugares donde el Vble. Hno. Gabriel Taborin descubrió su vocación, construyó su proyecto y soñó el Instituto de los Hermanos de la Sagrada Familia.

La peregrinación a lugares como Belleydoux, Saint Claude, Belmont... se armoniza en la "Maison Gabriel Taborin" de Belley con unas sesiones de trabajo y reflexión en la que todos los participantes (Hermanos, laicos Sa-Fa, Fraternidades, profesores...) pueden compartir los espacios donde vivió el Hermano Gabriel, ver sus libros, sus documentos personales, sus cartas...

Desde la Provincia de la Esperanza, se han hecho varias peregrinaciones. Las Provincias de Loreto y Asunción han realizado varios de estos encuentros reuniendo a profesores de España, Francia e Italia. Una rica experiencia que abre la mirada a otros miembros de la Familia Sa-Fa de otros países. Igualmente se han celebrado encuentros con las Fraternidades e, incluso, con el personal no docente de nuestros centros.

Además de lo que se "aprende", la experiencia más enriquecedora es siempre lo que se "vive": la relación de familia que se establece entre todos, así como la acogida siempre cálida de los Hermanos de Belley o de Ars o los momentos vividos con ellos.



H. Gabriel Sanz. Equipo de Titularidad

Compartiendo misión

Antes había habido intercambio de Hermanos en alguna actividad, pero creo que fue en 2006, cuando fuimos por primera vez con un grupo de chicos italianos a Barcelona para el Festival Vocacional. Nos pareció un sueño. La iniciativa había comenzado en un boca a boca entre Hermanos italianos y españoles. Al vivir la experiencia nos dimos cuenta de que el Espíritu nos guiaba, dándonos la oportunidad de experimentar la verdadera fraternidad: ¡nos sentimos en familia!

En los años siguientes, los encuentros entre jóvenes de las provincias de Asunción y Loreto se multiplicaron. Muchos pudieron vivir juntos experiencias como el "Ágora del Evangelio", Campamentos, Semana Santa, el Camino de Santiago... Fue realmente increíble descubrir que chicas y chicos, que nunca se habían visto antes, eran capaces de vivir la experiencia de crecer libres y responsables en la fe de la misma manera y con la misma intensidad. La sensación es que en la Congregación, en cualquier parte del mundo, hay un hilo conductor, un estilo que acompaña la forma de hacer el trabajo pastoral con niños y jóvenes, de proponer la alegría del Evangelio.

En mayo de 2017 quisimos corresponder invitando a jóvenes españoles a nuestro primer "Ágora Gospel" en Villa Brea. En esa ocasión, la fraternidad se "encendió" simbólicamente a través del logotipo de la reunión, que hacía referencia a un botón verde con una cruz en el centro.



Creemos que es realmente importante seguir cultivando estas experiencias de comunión entre chicas y chicos de diferentes Provincias o países. Son el signo concreto de una fraternidad que se puede construir y compartir, siguiendo la intuición del H. Gabriel, el signo visible del carisma compartido entre Hermanos y Laicos.

Diego Cravero. AnimaSaFa. Torino

Equipo Vocación Sa-Fa: juntos podemos

El Consejo General, respondiendo a las invitaciones del 38 Capítulo General, decidió junto, con los Hermanos Provinciales, la creación de este equipo en su reunión de enero del 2020. Esta realidad se enmarca dentro del proceso de revitalización y reorganización del Instituto, y como una contribución al mismo. El Equipo comienza a su andadura el 17 de abril de 2020. Desde entonces los Hermanos Bosco Sebastin, Pascal Rayaisé y Roberto Cabello nos hemos venido reuniendo regular y virtualmente, primero con un ritmo casi semanal y después mensualmente. Hemos contado con la compañía y ayuda de los Hermanos Francisco Javier Hernando, Animador General, Pierre Kafando, Consejero General y del H. Teodoro.



Durante estos dos años hemos podido trabajar juntos con un ambiente fraternal y cordial, a pesar de algunas dificultades lingüísticas. La labor realizada hasta ahora ha hecho que la semilla plantada vaya dando frutos: la motivación y sensibilización vocacional en todo el Instituto, la elaboración de textos básicos como la oración por las vocaciones Sa-Fa, la coordinación de los esfuerzos vocacionales por medio de equipos por sectores (iberoamericano, francófono, asiático), la elaboración de estrategias y propuestas vocacionales recogidas en el Hoja de ruta, la presencia en las redes sociales, o la preparación de los animadores vocacionales con el curso de animación vocacional Sa-Fa. Un trabajo en red, buscando unir sinergias. Esperemos que poco a poco las piezas del puzzle vocacional vayan encajando y que las ondas vocacionales se vayan extendiendo de modo que todos lleguemos a implicarnos de algún modo en ayudar a otros a descubrir y responder a la llamada de Dios.

<https://vocacionsafa.blogspot.com/> <https://provocacionsafa.blogspot.com/>



Grupo de aspirantes de Angola, con el H. Superior General y el H. Juan Andrés.

Otras colaboraciones entre Provincias

- La colaboración solidaria entre el Italia (CAM) y Burkina Faso, Filipinas y México.
- Los Proyectos realizados por Carumanda en Ecuador, Colombia, Burkina Faso e India.
- La elaboración de "Escuelas Sa-Fa para el mundo" con las aportaciones de toda la Familia Sa-Fa.
- El Equipo Coordinador de las Fraternidades.
- Las Olimpiadas y Semanas culturales, impulsadas por la A.I.S.F.
- Los intercambios de estudiantes entre Francia, España e Italia.

"Llamados a caminar juntos con estilo participativo"